
C02 剪子巷 2014年9月25日 星期四 编辑：戚淑军 组版：陈华 今 日 济 南>>>>
说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

道道路路防防护护栏栏岂岂能能想想拆拆就就拆拆
□彭磊

为了让地方大点，方便拿
货，历城区洪家楼夜市路边的防
护栏很多遭到拆卸，摊主的车辆
和货物都放在了马路上。（9月24

日齐鲁晚报C13版）
道路防护栏最大作用在于

避免行人乱穿马路，保证车辆和
行人的交通安全，部分不法摊主
为了一己私利，趁人不备，把防
护栏拆得七零八落，不仅涉嫌占
道经营，还极易引发交通安全事
故，必须严加防范、从重处罚。防
护栏屡屡被拆，暴露了一些违法

商贩的素质短板，也给城市执法
者提了个醒，监管的拳头一旦松
劲，违法乱象就会死灰复燃。

洪家楼夜市存在的问题不
仅仅在于护栏被拆，占道经营、
噪音扰民、小偷小摸，也一直困
扰着市民。不可否认，洪家楼夜
市的繁荣盘活了城市夜经济，丰
富了市民生活，但再有益、再合
理的存在，也不能罔顾秩序，为
所欲为。夜市不是法外之地，也
要服从城市管理。洪家楼夜市开
放时间晚、地段长、人流量大，这
些都给执法增加了难度。不少摊
贩正是趁监管薄弱、执法松懈之

时，打了一个时间差，背地里私
拆护栏，损人利己，让执法部门
无可奈何。执法打盹，就莫怪摊
贩不法，夜市开放到几时，管理
就应该到几时。

洪家楼夜市沿街护栏都是
用螺丝连接起来的，护栏的墩子
也是用较粗的螺丝固定在地上
的。牢固措施如此草率，这就难
怪防护栏不堪一击了。用螺丝固
定的防护栏，防得了谁、护得了
谁？前一晚被拆的防护栏，第二
天一早又原封不动地安装上去，
既不上报返修，也不查实破坏
人，任其继续装点门面，难保下

次不被拆。防护栏被拆来拆去，
持续了多长时间，对交通造成的
影响几何，倒成了一笔糊涂账。

道路防护栏保护、夜市管
理，并不是什么难啃的骨头，关
键落在监管强度、执法力度、为
民服务的态度上。笔者建议，一
是加固道路防护栏；二是与经营
摊贩签订责任书，规定区域内的
公共设施、卫生情况，各负其责，
出了问题容易找到人；三是建立
交警、城管、街道、社区的执法联
动机制，长效执法，尽早把夜市
管理纳入到严格的日常监管范
围中来。

65岁以上老人

或将免费乘公交

济南草根新闻V：省人大
常委会会议上，《山东省老年
人权益保障条例（修订草案修
改稿）》提请审议，65周岁以上
老年人将免费乘公交。若通过
将于2015年1月1日施行。

@超大宝：以后K车全是
老头老太太。

@嘿哈吼吼嘿：妈呀，以后
坐公交想有个座位难喽。

@樱菲儿Cherry：能不能错
开时间段免费啊？年轻人上班
不容易。

济南惊现史上

最密集减速带

济南微吧V:在省体育中心
北广场，不足200米长的道路
上，安装10条南北走向的减速
带，距离最近的两条减速带，
仅隔10米，想车震？来省体育中
心北广场吧!

@绝世好害虫：谁设的这
么多，害的我车速一直在5迈
还要颠颠颠……

@猴子请来的救兵vv：是
为了不让汽车销售公司在这
里试车。

葛原生态

为为““处处理理不不完完不不下下班班””叫叫好好
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无无水水消消防防栓栓是是对对生生命命的的漠漠视视

□徐剑锋

21日下午，北园大街历黄路
路口附近的幸福逸居小区高层
发生火灾，当居民们砸开楼层
内的3个消防栓玻璃门后却发
现，拧开的水龙头里根本流不
出水。（9月24日《齐鲁晚报》）

水火无情，尽管消防栓平
时看起来好像闲置不用，但发
生火灾险情时，却是扑火救灾
的重要工具之一，其特殊性在
于必须时刻保持完好有效。消
防栓里没水，这是在保谁的命？
按照《消防法》规定，显而易见，
社区和小区物业有着不可推卸
的责任。

无水的消防栓，既是对生
命的漠视，也暴露出小区管理
的诸多问题。需要诘问的是：平
时是谁在负责管理维护？为何
长期无人察觉，而使之处于瘫
痪状态？类似的“生命地雷”省
城还有多少？如果这些问题不

厘清、不找出症结所在、不严肃
问责，就无法将消防安全隐患
真正消灭在萌芽状态。

任何一个细节上的疏忽，
都有可能付出血的代价。面对
无水的消防栓，职能部门不能
熟视无睹。一方面，要增强尊重
生命、履行职责的意识，通过小
区内部自查、消防部门督查等
途径，使消防栓日常维护的每
个环节都有专管之人、每个人
都有专管之责；另一方面要强
化行政问责和法律追责，尤其
是对失职渎职行为要追责，“倒
逼”其自觉维护好设施，用自己
的举手之劳保障消防栓正常运
转。

“无水消防栓”为我们敲响
了警钟！对每个市民来讲，也应
做个有心人，对失灵的消防栓
务必保持零容忍，及时发现疏
漏、反映问题，并持之以恒地督
促职能部门整改到位，真正把

“牢”补在亡羊前。

□曲征

齐鲁晚报9月24日C03版报
道，公租房申请自2日启动至今，
申请人数持续爆棚。为了缓解
申请高峰的压力，各区房管局
增设了服务窗口和工作人员，
提前一小时到岗等，保证来申
请的市民都能提交材料，“处理
不完不下班”。

公租房受到广大市民的
青睐，申请人数持续爆棚，人
人都想分配到公租房，但是前
提之一便是必须先把公租房
申请表递上去，所以，人们提
交申请材料的急切心情也就
不难理解。

说实话，人们早就见惯了
一些服务单位的“服务”常态：
不管被服务对象有多少人，也
不管服务大厅里已经人满为
患，或者排起了长长的队伍，服
务窗口还是那么几个，甚至还
出现“暂停服务”的牌子，服务

人员之间依然说说笑笑，按部
就班、泰然处之地办理业务。

实际上，办理业务的人数
是比较固定的，慢也好快也罢，
最终都要经过服务窗口来办
理，既然这样，何不采取措施加
快办理？服务单位的最终目的
就是服务好前来办事的人员，
假设让被服务对象无限期地等
待，岂不让“服务”失去了初衷
和意义？

须知，前来办事的人员，各
行各业都有，有许多人是放下工
作请假过来的，从这个角度来说，
服务单位加速办理业务，实际上
是为其他行业做了贡献，大而言
之，是为社会做了贡献。

房管局增设服务窗口和工
作人员、提前一小时到岗的做
法，很值得所有服务单位学习
借鉴。当被服务对象超过一定
人数时，就应该采取加速办理
的应急措施，来缓解人们的急
切心情。

葛泉眼

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

杠子头话题征集

本报剪子巷杠子头栏目自
创办以来 ,得到了众多杠友的
支持与厚爱,为将杠子头栏目办
得更好,集思广益,加强与杠友的
互动,栏目现向广大读者征集每
周一期的杠子头话题,征集那些
围绕济南,贴近生活,适合开杠的
话题。如果您有适合抬杠的话题,

可以告诉我们,您可以发送至邮
箱qlwbjzx@163 .com,并附带上
您的联系方式。如果您的话题
被采用 ,将会在杠子头栏目公
布并有相应稿费。
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